

Press release**Universitätsklinikum Hamburg-Eppendorf****Dr. Marion Schafft**

05/13/2005

<http://idw-online.de/en/news112162>Organisational matters
Medicine, Nutrition / healthcare / nursing
transregional, national**Gründung der "Universitäres Herz- und Gefäßzentrum Hamburg GmbH":
Wegweisende Kooperation zwischen Universitärem Herzzentrum und
Gemeinschaftspraxis Mathey, Schofer und Partner**

Die "Universitäres Herzzentrum Hamburg gGmbH" (UHZ), eine Tochtergesellschaft des Universitätsklinikums Hamburg-Eppendorf (UKE), hat mit der Gemeinschaftspraxis Prof. Mathey, Prof. Schofer & Partner einen Kooperationsvertrag geschlossen. Dazu gründen beide Einrichtungen gemeinsam die "Universitäres Herz- und Gefäßzentrum Hamburg GmbH". Mit dieser langfristig ausgerichteten strategischen Partnerschaft wird eine gemeinsame integrierte Betreuung von Patienten mit Herz- und Gefäßkrankheiten realisiert.

Ziel ist es, kardiologische, angiologische und kardiochirurgische Patienten im Hamburger Raum auf qualitativ höchstem Niveau zu versorgen sowie ambulante und stationäre Krankenversorgung stärker miteinander zu verzahnen. In der Forschung soll insbesondere die Entwicklung von neuen Behandlungsverfahren und -methoden (zum Beispiel dem perkutanen Klappenersatz) vorangetrieben werden. Auch die Lehre und die medizinische Weiterbildung sowie die praxisnähere medizinisch-wissenschaftliche Ausbildung von Assistenten sollen durch den Austausch von Studierenden und Ärzten, die Entwicklung von gemeinsamen Fortbildungsangeboten und gemeinsame Förderprogramme intensiviert werden.

Prof. Dr. Jörg F. Debatin, Ärztlicher Direktor des UKE: "Wir freuen uns sehr über diese Partnerschaft. Die Kooperation ist darauf angelegt, die klassischen Grenzen zwischen ambulanter und stationärer Versorgung zu überbrücken. Dadurch wird die Behandlungsqualität für unsere Patienten verbessert." "Darüber hinaus werden die Bündelung von Ressourcen und die Nutzung von Synergieeffekten weiter zur wirtschaftlichen Absicherung unseres Herzzentrums beitragen", freut sich Dr. Alexander Kirstein, Kaufmännischer Direktor des UKE. Prof. Dr. Thomas Meinertz, Past-Präsident der Deutschen Gesellschaft für Kardiologie und Direktor der Kardiologie am UHZ: "Das UKE gewinnt mit Mathey & Schofer einen idealen Partner, der nicht nur für hervorragende Herzmedizin steht, sondern sich auf internationalem Niveau auch sehr erfolgreich wissenschaftlich profiliert."

Prof. Dr. Joachim Schofer von der Gemeinschaftspraxis Prof. Mathey, Prof. Schofer & Partner: "Das Universitäre Herzzentrum Hamburg ist als Maximalversorger unser Wunschpartner und ergänzt hervorragend die von uns angebotenen Leistungsschwerpunkte."

Die Kooperation der beiden Partner in der neuen GmbH ist bewusst offen gestaltet und bietet damit auch anderen Anbietern die Möglichkeit zur Beteiligung.

Die Gemeinschaftspraxis Prof. Mathey, Prof. Schofer & Partner bietet als größte niedergelassene Schwerpunktpraxis in Hamburg überwiegend ambulante Diagnostik und Therapie sämtlicher Herz- und Gefäßkrankungen an. Die Patientenbetreuung wird nach den neuesten Erkenntnissen der medizinischen Wissenschaft ausgerichtet. Das klinische und wissenschaftliche Renommee der Einrichtung findet seinen

Ausdruck in zahlreichen Aktivitäten in Fachkreisen, die weltweite Wertschätzung genießen.

Das Universitäre Herzzentrum (UHZ)

bietet als Plankrankenhaus der Freien und Hansestadt Hamburg Diagnostik und Therapie sämtlicher Herz- und Kreislauferkrankungen für Erwachsene und Kinder auf hohem wissenschaftlichen, universitären Niveau an. Es zeichnet sich durch starke interdisziplinäre Vernetzung seiner Kliniken aus. Innerhalb dieses Zentrums bestehen Arbeitsgruppen, die sich mit speziellen Problemen, zum Beispiel bei Erkrankungen der Herzkranzgefäße, Herzklappenerkrankungen, Herzschwäche oder angeborenen Herzfehlern, auseinandersetzen.

Das UHZ hat am 1. Januar 2005 seinen Betrieb aufgenommen. Zu dieser Einrichtung gehören die Kliniken und Polikliniken für Kardiologie/Angiologie, Herz- und Gefäßchirurgie, Kinderherzchirurgie und Kinderkardiologie. Derzeit wird auf dem Gebäude des Operativen Zentrums des UKE ein Staffelgeschoss errichtet, in das das Universitäre Herzzentrum einziehen wird. Diese neue Infrastruktur befähigt das UHZ zur Umsetzung der Leistungsexpansionsziele und zur Verbesserung des Patientenservice sowie der Leistungsqualität auf allen Ebenen.

Ärztlicher Leiter des Universitären Herzzentrums Hamburg ist Prof. Dr. Hermann Reichenspurner, Ph.D., sein Stellvertreter Prof. Dr. Thomas Meinertz.